



**TEATRO: DE EGON WOLFF  
A CALDERON DE LA BARCA**

Un estreno y una obra en plena evolución de su temporada proyectan y bien, dos puestas de un teatro que se ha hecho para un público de sala. Una constante y dependiente, surgida para brindar dentro de sus posibilidades, la mejor actuación, presenta "Alas Fatales en la Azotea" en el Salón Teatral del Teatro de la Ciudad "Teatro de Cámara" da a conocer, en forma clara y con buena respuesta, la última obra de un autor que sigue siendo muy querido: Guillermo Heras. En otra sala del Área Metropolitana, los estudiantes del nivel profesional, nivel técnico e interpretativo del Departamento de Artes de la Representación entreñan a los asistentes al estreno de "Calderón de la Barca". "No hay burbujas con el ancho". Compuestos de finalidad e importancia redonda el estreno del "Teatro Nómada" a 200 pesos. La noche de ayer, Pedro Calderón de la Barca y fogueras, en el mejor teatro de habla hispana, quienes serán futuros actores de la escena tótona. Todo esto, en la noche de cumpleaños de la universidad europea 40 años de existencia.

"ALAMOS EN LA AZOTEA"

La obra lleva ya varios meses en carpintería, si el humor cae que los intereses de la obra se pierden la posibilidad. Se meten dentro de la piel de estos personajes, chilenos y universales, comunes y corrientes, detectables en cualquier punto del universo y a la vez, criaturas recocibles como creación del desalmado y genial poeta Wolff, surgidas de la mente del mundo de experiencias, sústicas y asustadas.

gualable. Este figura escondido del mundo, sobre todo en su refugio, prefiría a una araña con "alambres" cogido en ese simbólico carabinero de la Wanda que es el personaje. En este caso las arañas vivían por millares para sus gatos más mininos. Tenemos Ferrada, dentro de un diseño general inteligente, clásico del director Jaime Chicharro, que entra perfectamente en el ambiente de la atmósfera del ayer. Emociones y sentimientos, la platera numerosa y atenta, cogida de sus gestos, de su desembalado patético y, a veces brutal. Gran actriz de desarrollo, Ferrada, en su interpretación de la naturalidad en la amalgama poco común de una voz rica, instrumento perfecto para una entrega sin fallas y para otra concediendo aún más fuerza a su personaje. Una vez más, la constante pasión que cada vez histriónico regala en cada noche de vida escénica.

mática que económica y quíntil en los anales pasionales, este hecho la lleva a la caricatura exterior. Pero la contrapartida para Moscú es que esta es más importante en el teatro que en el cine. Los títulos de Berberi en la obra misma, tiene en el actor una entrega consonante en base a ciertos elíjos y a su uso de efecto de voz. El caso de Ana María Palma es el más interesante, después de Montecinos.

A black and white portrait of Ana Matos Lemos, an actress. She is shown from the chest up, wearing a dark, long-sleeved top. Her hair is light-colored and styled in a short, layered cut. She has a gentle expression and is looking slightly to her right. The background is dark and indistinct.

Teniente Ferrada, Ana María  
Loreto, actriz de "Alambrón"

alma, Paz Irrazabal y María  
Gómez", de Egon Wolff.

un ser vivo, uno de aquellos personajes Wollfianos que irradiaban amor, vitalidad y catalizan situaciones como la desencadenada por Monchito.

La producción de alto nivel, la credibilidad al mundo de la obra y el equipo brinda, dentro de sus posibilidades, la mística y la seriedad que no siempre es difícil palpar en una obra nacional.

**"NO HAY BURLAS CON EL AMOR"**

Todos los elementos que condic平an a la producci平n de esta obra de medios de Pedro Caldiero de la Barca, determinan una serie de valores que van mas all平 de lo teatral en el sentido tradicional. Una concepci平n de comedia de sige de ojo, resulta medida una vez velada y, al mismo tiempo, permite al equipo de realizadores, dirigidos por Fernando Cuadra, ofrecer una muestra integral de todas las artes de su tiempo.

El barroco del siglo XVII es tal en su esencia viviente como en su baile de la corte, el pleno de sabor social, impregna la casi totalidad de la historia y est 驴a presente en el comportamiento del villano

la coda fina, coetánea y natural en una comedia-ballet. Inteligente montaje que es toda una demostración de cuán capacitados están los jóvenes del D.A.R., para expresar y bailar a través de su cuerpo y de cómo, a pesar de sus años verdes, estos galanes adolescentes y estas damas preoces, «encuentran —bien dirigidos—, el camino de la realidad y de la verdad».

dor, se hace juzgo con los paisajes que trazan una sátira en la línea de Molierre a las damas "marabilidillas", hermanas de las Preciosas Júdicas. La chipa de estas comedias de costumbres de corto también está presente. Es más, estalla a cada lado, señalando el contraste entre amores y críos; sonriendo a todas sus criaturas al imperio del amor, factor purificador, universalizado y a la vez, nimio delicioso.

Glossary

se elementos nuevos en vestuario, maquillaje, peinados, luces y efectos escenográficos. Hay un todo difícil de lograr pero evidentemente a la época y a la vez, adecuada estilización para�acerla efectiva.

Los actores, en su totalidad eficaces y directos en las mazadas del maestro y hombres de teatro integral que es Fernando Casas, lograron traspasar esta chispa a los oyentes. La actuaciónde Pedro Moreira tiene la brillante responsabilidad de encarnar al coronel, villano, criado, bátrachio, herevoso directo del bútton de la comedia.

Lo hace con gracia, humor y sencillez. Es el personaje con mayor dominio de su voz, en general, los vaivenes caen en el uso producido por rigidez de la personalidad inferior, error que es de los actores en estos actores flojos, tanto con la caricatura, como con la exageración.

Francois, anticuador, Francisco

# **Teatro: de Egon Wolff a Calderón de la Barca [artículo]**

## **Yolanda Montecinos**

## Libros y documentos

AUTORÍA

Montecinos, Yolanda

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1981

FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Teatro: de Egon Wolff a Calderón de la Barca [artículo] Yolanda Montecinos. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)